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| в ы п о л н я т ь  ПЛАН 
I ПО АССОРТИМЕНТУ
I' Государственный народнохозяйственный план ус-
<, танавливает задания для каждого предприятия по вы-
] пуску продукции в определенном ассортименте, в нату-
/ ре. Ассортимент является важнейшим экономическим
] показателем работы любого предприятия. При его опре-
? делении планирующие органы исходят из тщательного
<; изучения состава й спроса нашего общества,
<; ^Невыполнение плана по ассортименту нарушает
< снабжение народного хозяйства необходимыми товара-
< ми и материалами, ведет к диспропорции. Государствен-.
] ный, план строго обязывает исходить из установленных
< видов промыш ленной продукции. Выполнение плана по 
£ ассортименту так ж е обязательно, как и выполнение 
<; плана по валовой продукции.

Разнообразны е виды изделий производит местная
< и кооперативная промыш ленность нашего города. Она 
\ обеспечивает товарами народного потребления трудя-
I щ ихся. Наши местные предприятия, артели выпуска- 
<> ют мебель, одеж ду, продукты питания, различны е хо-

зяйственные товары. От их работы  в значительной сте- 
<; пени зависит удовлетворение культурно-бытовых нужд.
.<! Общественность города заинтересована в том, чтобы
< они успешно вы полняли производственную программу.
\ Но некоторые предприятия грубо наруш ают установлен- 
> ный для них план,
\ Возьмем, например, артель имени Кирова. Выпол- 

нение проивводственного задания здесь достигнуто 
<; исключительно за счет изготовления мочальных щ еток
< и кистей. А ртель буквально завалила своей продукцией 
\ склады и магазины. Она изготовила этих, щ еток 
\ около пяти тысяч вместо двух. Сейчас они леж ат мерт- 
$ вым капиталом, так как на них нет спроса,

С То ж е  самое получилось- с. .гончарными изделиями,
? которых скопилось на складе более, чем на 2 0 0  тысяч 
 ̂ рублей.
\ Не выполняю т план по заданному ассортименту £
< такж е мебельная фабрика, артели «Б ы товик», «Ж ир- $ 
<, пром» и некоторые другие, ^
$ Таким образом, ф акты  показываю т, что многие ар- >
£ тели шли по легкому пути, не утруж дая себя заботой ?
/ о совершенствовании дальнейш его развития произвол- ^
$ ства. Производство щ еток, горшков давно . налаж ено. ?
 ̂ Здесь не надо ломать голову. А вот освоение новых \

< видов продукции — дело куда более сложное.
?. А ртель имени Кирова долж на была организовать
г бесперебойное снабжение населения мелом и известью.
< Нужна сейчас эта продукция? Безусловно. Развитие 
\ индивидуального жилищ ного строительства постоянно 
£ увеличивает спрос на эти товары. М ежду тем, строи- 
\ тельство шахтной печи, которая обеспечила бы беспере- 
) бойный выпуск мела и извести, затянулось.
г Выполнение плана по заданному ассортименту сле- 
? дует рассматривать в тесной связи с выполнением ор-
< ганизационно-технических мероприятий, намеченных на
< 1958год. М ежду тем, многие из них не исполняю тся.
£ Приведем такие примеры. На мебельной фабрике затя- 
 ̂ нули строительство нового цеха, котельной и трех су- 
 ̂ шильных кам ер, что, безусловно, отразилось на выпол- 
? нении плана по ассортименту.
| На валяльной фабрике слабо механизирую тся трудо-
< емкие процессы. Здесь очень много ручного труда. Это 
$ такж е затрудняет выполнение программы.

С оциалистическая экономика — взаимосвязанное и 
взаимосогласованное хозяйство. Государственный план 
является законом, обязательны м  для всех хозяй
ственных организаций, наруш ать и обходить его нико
му не разреш ается. Поэтому первой заповедью руково
дителей предприятий местной и кооперативной про
мышленности должно быть выполнение государственно
го плана по всем его показателям ;

10 МИЛЛИОНОВ тонн угля -  
гидравлическим способом

В Гбсплане РСФСР разработа
ны мероприятия, направленные на 
дальнейшее развитие гидравличе
ской добычи угля. В Кузбассе она 
увеличится к 1965 году примерно 
в восемь раз и достигнет 10. мил
лионов тонн в год.

Войдет в строй несколько гид
рошахт производительностью от

1,2 до 3,6 миллиона тонн угля в 
год каж дая. На новых предприя 
тиях предполагается применить 
более мощные гидромониторы  
насосы, сушилки, высокопроизво
дительные механогидравлические 
проходчики «П КГ-4» и другое 
оборудование,

( и с с ) .

Кто сегодня впереди
Т в о р ч е с к и й  т р у д

Когда стало известно, что 
бригада Антонины Мериновой в 
макаронном цехе горпшцекомби- 
ната при норме 800 килограммов 
в смену вырабатывает 1100 и 
больше, нашлись маловеры, кото
рые заявляли: «Не может быть! 
Зедь проектная мощность поточ
ной линии всего восемьсот ки
лограммов. Как же можно сделать 
больше?

Но факты нельзя опровергнуть. 
Смена тов. Мериновой, а вслед за 
ней и другие бригады стали ре
гулярно перекрывать дневное за
дание и проектную мощность 
агрегатов. В чем заключался сек
рет?

Секрет был в подлинно творче
ском отношении к труду. Началь
ник цеха, коммунист Дмитрий Ар
хипович Ермолаев совместно с 
товарищами по работе решил ча
стично переоборудовать (механиз
мы линии*, усилить их. В итоге 
этих переделок машины смогли 
выдерживать большую нагрузку.

Многое сделал Ермолаев своими 
руками. Работа слесаря ему не в 
новинку, а смекалки и изобре
тательности тоже не занимать.

Работа по усовершенствованию 
технологического процесса про
должается.

Но не только в улучшении ра
боты машин скрыты резервы по
вышения • производительности 
труда. И при .равных условиях 
одна бригада дает продукции 
больше, а другая меньше. Раз
вернулась борьба за полнейшую

загрузку потока, за экономию 
каждой минуты рабочего време
ни.

Так рождался успех, который 
принес- цеху звание лучшего в 
комбинате. Первенство работники 
макаронного це.ха твердо удержи
вают в своих руках.

Лучшие итоги во внутрицехо
вом социалистическом соревнова
нии имеет смена А. Мериновой. 
Это маленький, но очень слажен
ный и дружный коллектив. Сама 
тов. Меринова работает на прес
се, (у сушилки —  А. Помрясова, 
упаковщицей —  комсомолка Аня 
Андреева. Четко, ритмично рабо
тают они. Каждый понимает, что 
от его труда зависит ритм работы 
всей бригады и, в конечном сче
те. итог смены.

Также ежедневно перевыпол

няет дневное задание бригада 
молодой работницы Марии Соро
киной. В социалистическом со
ревновании она стремится занять 
первое место. В цехе все хорошо 
работают. % Именно это позволило 
за шесть месяцев текущего года 
выработать на 55 тонн макарон
ных изделий больше, чем за та
кое же время в прошлом году.

Большое внимание обращается 
И' на качество выпускаемой про
дукции. С^й%гс анализы всех 
лабораторий признают его отлич
ным. Довольны им и жители на
шего города. И не только нашего 
— пищежомбинат рассылает свою 
продукцию во многие области 
нашей страны.

НА СНИМКЕ: бригадир 
М. Сорокина.

Фото Ф. Раоцепкина*

Сверхплановы й 
с лане ц н а-гора

Ежедневно вагоны, груженые 
сланцем, с рудника отправляются 
на теплоэлектроцентраль. По бес
конечной галерее в вагончиках 
сланец подается на сланцеперера
батывающий завод.

Навалоотбойщики, крепилыци. 
к и., машинисты электровозов каж
дый раз, спускаясь в забой, бе
рут повышенные обязательства и 
с честью выполняют их.

Впереди по все*м показателям 
идут шахтеры Уваров, Лавренть
ев, Николаев и многие другие. 
Ежедневно они выдают на-гора 
сверх плана одну— полторы тон
ны сланца.

В дни .соревнования в честь 
Дня шахтера коллектив руднила 
добился больших производствен- 
ных успехов.

Во втором квартале на руднике 
добыто сверх плана 17.441 тонча 
сланца. Соревнование помогло 
кашпирцам на 10,8 процента по
высить производительность труда, 
снизить стоимость добычи одной 
тонны сланца на 9,3 процента и 
дать 1.382 тысячи рублей сверх
плановых накоплений.

Недавно поступило сообщение, 
что совет народного хозяйства к 
оолпрофсовет за достигнутые ус
пехи во втором квартале присуди
ли руднику второе место. Горком 
партии и исполком горсовета за
несли передовой коллектив на го
родскую Доску почета, а за июль 
ему присуждено переходящее 
Красное знамя.

Ученик парпггруппорга
У партгргуппорга Петра Плеша

кова прибавилось забот. В цех 
пришел молодой рабочий комсомо
лец Владимир Мелшик. У него не 
было специальности, но было 
большое желание учиться, стать 
химиком.

—  Будет твоим учеником, —  
сказал начальник цеха парторгу,
—  готовь из него аппаратчика...

Петр смерил взглядом широко
плечего юношу..Ему он понравил
ся.

Учеба началась. Не сразу усво
ил Владимир сложную схему хи
мической переработки. Все скры
то от глаз в емкостях, аппара
тах. а надо выдержать установ
ленный режим. Рабочему помога

ют приборы. Но их надо пони
мать. Петр учит комсомольца, 
проверяет, дзет задания, вместе 
с ним дежурит возле аппаратов.

II вот успех налицо: Владимир 
Мельник стал квалифицирован
ным рабочим-химиком. Есть у не
го и другая большая радость. В 
текущем году он закончил деся
тый класс.

—  Ученик парторга, —  с ува
жением говорят о Владимире в 
цехе.

Сейчас аппаратчик Владимир 
Мельник в числе лучших молодых 
рабочих • предприятия ’успешно 
несет трудовою вахту в честь 40- 
летия комсомола.

В лучшей смене
Когда проходишь по отделам  

концентратного иеха завода пище
вых концентратов, кажется, что 
здесь очень мало рабочих. С од
ной стороны, причиной этому гро
моздкие машины, среди которых 
человек делается малозаметным, 
с другой... и, правда, коллектив 
смены невелик: во многом руч
ной труд заменили механизмы.

Машинами управляют опытные, 
любящие порученное им дело лю
ди. Вот сушильщик термического 
отдела А. Королев. Он работает 
в начале потока, от него во мно
гом зависят темпы труда всей 
смены. Товарищи знают хорошо— 
если у сушилки работает Королев^

все будет в полном порядке.
То же можно сказать о варщи- 

це Е. Алеевой, прессовщице Н. Ту- 
рулиной и других членах коллек
тива смены, которую возглавляет 
комсомолка К- Степанова.

Успешно работает и бригада 
завертшии, которой присвоено 
наименование бригады отличного 
качества. Ей руководит А. Ставро
польцев а. И здесь на помощь лю
дям пришли машины — завер
точные автоматы.

Смена тов. Степановой не толь* 
ко выполняет, но и перевыполня
ет установленное задание и по 
праву считается одной из лучших 
в цехе.



К О М С О М О Л Ь С К А Я  жизнь
БЕЗ РУЛЯ И БЕЗ ВЕТРИЛ

В автобазе существует комсо
мольская организация. Она при
звана оказывать влияние как на 
производственные дела, так и на 
воспитание молодежи. Между тем, 
этого не чувствуется.

Приведу несколько примеров. 
Сейчас на предприятиях и строй
ках широко развернулась социа
листическое соревнование в честь 
40-летия ВЛКСМ. Казалось бы, 
должна в нем участвовать и 
наша молодежь. Но секретарь 
комсомольской организации тов. 
Коханович равнодушен к про
изводственной деятельности мо
лодых шоферов. Работая в бух
галтерии, он редко бывает в 
гараже. Производственные пока
затели, если требуется, он черпает 
в сводках, а вот о том, какие 
трудности встречают молодые во
дители, ему неизвестно. Можно 
было, бы вовлечь их в борьбу за 
экономию и бережливость горюче
го и резины, но Еоханович равно
душно проходит мимо животрепе
щущих вопросов производства.

Ф автобазе не совсем ладно с 
производственной дисциплиной, 
случаются аварии и поломки ма
шин. С тачала года их допущено 
десять, часть из них приходится 
на долю молодых водителей. Ком- 
сомольсжая организация вокруг 
этого не провела никакой работы.

Нетрудно увидеть, к чему при
водит безынициативность комсо
мольцев. Техника эксплуатирует
ся на износ, а затем долго простаи
вает в ремонте. Расходуются боль
шее средства на ее восстановле

ние. Задания по перевозкам гру
зов не выполняются. Последние 
два месяца в числе отстающих 
были комсомольцы т.т. Спирин, 
Люлюмов, Радько.

Еак из других автохозяйств, 
из нашей автобазы послана моло
дежь на перевозку хлеба нового 
урожая. Дело очень важное, но 
секретарь комсомольской органи
зации даже не удоаужился пого
ворить с отъезжающими, а те
перь и вовсе о них забыл. Еак 
работают наши посланцы —  не
известно.

Не в лучшем состоянии нахо
дится культурно-массовая и вос
питательная райота. Уже в тече
ние года молодежь не слышала 
ни лекций, ни докладов.

Казус произошел и с организа
цией спортивно-массовой работы. 
Секретарю комсомольской органи
зации тов. Кохаяовичу было вы
дано 40 билетов для вступаю
щих в члены добровольного спор
тивного общества «Локомотив». С 
тех пор прошли многие месяцы, а 
билеты лежат без движения в 
месткоме профсоюза.

Оживилась было деятельность 
комсомольской организации в 
связи со строительством спортив
ной площадки. В ее сооружении 
приняли участие и пожилые ра
бочие. Можно было только радо
ваться таимой активности. Устано
вили на площадке перекладину 
для гимнастических упражнений, 
бум и другие спортивные соору
жения. Но вскоре вспыхнувший 
было огонек совсем потух.

Очень много можно сделать по
лезных и хороших дел. Нужна 
активность, умение вести за со
бой молодежь. Тов. Кохано- 
вичу комсомольцы нашей автоба
зы оказали высокое доверие. Про
шло 10 месяцев, каяс он является 
секретарем комсомольской органи
зации, а за это время работа ком
сомольской организации не улуч
шилась, «. а ухудшилась. Порой и 
планы не составляются. За про
шедшие 10 месяцев было всего 
три комсомольских собрания, при
чем, проходили они неорганизо
ванно. Некоторые комсомольцы 
не посещали собраний. Это уже 
говорит о низкой комсомольской 
дисциплине.

Странно то, что плохую работу 
»комсомольской организации авто
базы не замечает горком комсомо
ла. Представителей горкома 
ВЛКСМ мы не видели. Лишь на 
отчетно-выборном собрании был 
его инструктор. А наша ком
сомольская организация нуж
дается в большой и серьезной 
практической помощи. Следует 
спросить тов. Кохашвича, кажон 
оправдывает доверие комсомоль
цев. Мне кажется, что безразли
чие со стороны горкома ВЛКСМ 
и привело к безответственности 
секретаря нашей комсомольской 
организации, предпочитающего 
отсиживаться в конторе, чем бы
вать среди молодежи, организовы
вать ее на хорошие дела.

П. Болдырев,
слесарь автобазы
«Минтгр ансстрюя».

В тесной связи с молодежью
В связи с подготовкой к 40-ле- 

тию ВЛКСМ заметно оживилась 
работа в нашем клубе. Это достиг- 
нуто благодаря расширению акти
ва, связи правления с комсомоль
скими организациями железнодо
рожных предприятий. Юноши и 
девушки участвуют в подготовке 
и проведении мероприятий, следят 
за порядком, выступают^ органи
заторами художественной само
деятельности в красных уголках. 
В клубе появились новые формы 
массово-политической работы: вы
пускается радиогазета, органи
зуются комсомольско-молодежные 
агитрейды по железнодорожным 
станциям и подшефным колхозам.

Иными стали молодежные ве
чера в кл»убе. Если раньше они 
зачастую носили только развлека
тельный характер, то в настоя
щее время их содержание изме
нилось. На вечерах читаются лек
ции и доклады, устраиваются 
встречи со старыми большевика
ми, первыми комсомольцами, ве
теранами труда.
. Содержательным был молодеж
ный вечер «Они видели Ленина». 
Перед юношами и девушками же
лезнодорожного узла выступили 
старейшие члены городской пар
тийной организации т.т. Еудря- 
шов, Орлова и Фролов. Их расска
зы о великом вожде взволновали 
молодежь. Старые коммунисты 
призывали молодых железнодо
рожников по-ленински работать и 
учиться.

Расширяя воспитательную ра
боту среди молодежи, прав
ление клуба вместе с коми
тетами комсомола подготовило но
вый вечер, который так и назы
вался «Вечер встречи трех поко
лений». Первым выступил на нем 
участник борьбы за Советскую 
власть в Сызрани Степан Ивано
вич Акифьев —  член ЕПОС с 
1917 года. В памяти молодежи 
воскресил события Великой Оте
чественной войны полковник в 
отставке Григорий Борисович 
Смолин, затем выступила депутат
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Верховного Совета РСФСР, работ
ница комбайнового завода Клав
дия Ивановна Дианова.

Но бывают вечера молодежи и 
другого содержания. На них про
пагандируется передовой произ
водственный опыт, достижения 
науки и техники, прививается 
любовь к профессии. Выступают 
на таких вечерах лучшие произ
водственники, инженерно-техни- 
ческие работники. Нередко иллю
страцией к их рассказам явля
ется показ научно-популярных 
и технических короткометраж
ных фильмов. В клубе вы
пускается устный журнал «Три
буна передового опыта».

Чтобы поднять интерес молоде
жи к рационализации и изобре
тательству, был проведен вечер 
на эту телву.

Активно посещает молодежь 
цикл лекций «За здоровый быт». 
Сотни юношей и девушек посети
ли лекции: «Здоровый быт —  за
лог высокой производительности 
труда», «О моральном облике со
ветского молодого человека», «Ку
рение и его вред для здоровья 
человека».

Молодежь задает на вечерах 
много вопросов, по которым впо
следствии читаются новые докла
ды и лекции, организуется их ак
тивное обсуждение. Так, на вече
рах обсуждались темы: «Умей 
дешево и красиво одеваться», 
«Умей культурно танцевать».

Клуб воспитывает у молодежи 
любовь к литературе. Для этого 
проводятся читательские конфе
ренции. Многолюдно было на 
конференции, посвященной об
суждению известного рассказа. 
Михаила Шолохова «Судьба че
ловека» и повести Юрия Лапина 
«В любовь надо верить».

Лучше стала клубная художе
ственная самодеятельность. В нее 
влились свежие, молодые силы. 
В хоровом коллективе, например, 
состоит 100 человек. Драмкружок 
готовит к 40-летию комсомола

пьесу Ц. Солодаря «Сибирячка», 
которая посвящена подвигу юно
шей и девушек, осваивающих це
линные и залежные земли.

То, что сделано нашим клубом,
—  это лишь начало. Предстоит 
сделать еще очень многое, чтобы 
действительно укрепить связь с 
молодежью, хорошо подготовить
ся к 40-летию комсомола.

А. Ильин,
председатель правления 

клуба «Красный Октябрь».

А. Догадин,
худож еств ен н ы й 

руководитель клуба.

Б. Касимов,
секретарь комсомольской 
организации учдорстроя.

НА СНИМКЕ; г* Гагры, санаторий «Маяк». ч

Фото А. Шувалова.
------------ ж ' I * -----------------

Выполнять коллективный договор
Коллективный договор направ

лен на то, чтобы неуклонно 
улучшались результаты работы 
предприятия, выполнялись со
циалистические обязательства. 
Но разве можно считать это тре
бование успешно выполненным, 
если рабочие цеха металлоконст
рукций не всегда обеспечивают
ся работой, случаются простои, 
что, безусловно, снижает общие 
показатели работы предприятия.

Согласно коллективному дого
вору, администрация и профсоюз
ная организация обязаны забо
титься о повышении культуры 
производства, хорошо поставить 
охрану труда и технику безопас

ности. Что касается нашего це
ха, то этот пункт не выполняет
ся. Газорезчики, например, не 
имеют затемненных очков. На за
водском складе нельзя подобрать’ 
рабочую обувь по размеру.

Нет необходимости перечис
лять все недостатки. Достаточно 

'к того, что сказано. Все пункты 
коллективного договора нужно 
выполнять. Об этом следует по
вседневно заботиться как завко
му профсоюза, так и администра
ции предприятия.

А. Чиликин,
газорезчик завода тяжелого 

м ашиностроеш  я-

Ш а р о в а я  мельница большой п рои звод ительности
ница имеет более высокий коэФ* 
фициент полезного действия.

На днях на заседании

Завод тяжелого машинострое
ния до сих пор выпускал шаро
вые углеразмольные мельницы 
производительностью 10— 12 я 
16 тонн угля в час. Коллектив 
конструкторского бюро разработал 
конструнщию новой шаровой 
мельницы производительностью 
25 тонн угля в час. Новая мель-

техня-
ческого совета был обсужден 
проект новой шаровой мельница 
Принято решение конструкцию 
одобрить и принять к изготовле
нию*

По следам неопубликованных писем
Группа работников городской 

пожарной охраны сообщила в ре
дакцию «Красного Октября» о том, 
что приобретенные в 1957 году 
детали для световой рекламы на
ходятся под открытым небом.

Как сообщает заведующий го
родским финансовым отделом тов. 
Борисов, на момент проверки 
одна реклама длиной 25 метров 
поднята на крышу здания швей
ной фабрики №  14 и будет в

Л Ю Д Л  ВАШ ЕГО [У Р О Д А

Большой путь
Подходило время демобилиза

ции, и все чаще среди солдат воз
никали разговоры: кто чем зай
мется после службы в армии,. Од
ни горячо обсуждали, какому ин
ституту отдать предпочтение; 
другие с любовью вспоминали 
родные колхозные поля, на кото
рых трудились до армии, и воз
бужденно потирали руки, пред
ставляя, как онова возьмутся за 
штурвал комбайна... Были и та
кие, которые пока ве пришли к 
окончательному выводу: идти на 
завод или поехать на новострой
ку.

У Ивана Садчикова сомнений 
не было. Он знал, что, вернув
шись домой, снова пойдет в про
сторные цехи паровозного депо, 
опять займется полюбившейся 
ему слесарной работой.

В дни сл|ужбы Садчиков не раз 
вспоминал родной цех, товари
щей по работе, а чаще всего бри
гадира, который научил его не
легкому, но благодарному тру!у 
слесаря, приучил не бояться 
трудностей и гордиться мозоли

стыми руками рабочего человека.
В трудные минуты Ивану вспо

миналась сухощавая, подвижная 
фигура бригадира, его скупые по
хвалы, непримиримость ко всяжим 
недоделкам, браку. Допустил оп
лошность, сделал неточно деталь, 
и вот уже слышен взволнован
ный голос бригадира: «Что, те
перь нам прикажете доделывать? 
После фуганка —  топором!» и 
провинившемуся было легче 
сквозь землю провалиться.

Отрог был бригадир, но спра
ведлив. Всегда поможет, но сде
лает это так умело, что рабочему 
кажется, что это он сам додумал
ся, а бригадир только скажет: 
«Вот видишь, а ты говорил —  
не получается. Захочешь —  все 
сможешь!».

Разве такого забудешь!

Снова Иван Садчиков в 
родном депо. Тепло, с радостью, 
как родного сына, дстретил его

ближайшее время установлен«; 
вторую рекламу длиной в 18 
метров намечается установить на 
здании поликлиники №  2.

По заявлению начальника доб
ровольного пожарного общества 
тов. Честнова, установка всех 
реклам будет закончена к 1 сен
тября 1958 года. Задерж ка этой 
работы произошла из-за отсутст
вия средств.

»старый бригадир Михаил Алек
сандрович Тимофеев.

—  Вернулся? Вот и хорошо! 
Значит, снова вместе поработаем. 
А у нас здесь дела все лучше 
идут, развертываемся, брат, во 
всю...

Много нового увидел Садчиков 
в депо: чистота на рабочих ме
стах, новые механизмы, а глав
ное... Раньше так делали: при
дет паровоз —  начинают ремон
тировать. И стояли паровозы на 
ремонте по неделе и больше.

Сейчас другое. Всегда есть за* 
пас готовых, отремонтированных 
деталей на несколько локомоти
вов. Ремонт паровоза сейчас про
изводится не больше как за че
тыре дня.

Михаил Александрович Тимофе
ев с утра на планерке предупреж
дает:

—  Скоро должен поступить в 
ремонт паровоз, нужно заранее 
подготовить инжекторы, буксы, 
дышла... как у вас с этим деле, 
товарищи? У дыщльВЩе; 
комплекта полностью готовы —• 
отлично.

—  А вы что отстаете? —  об
ращается бригадир к рабочим 
других групп. —  Обогнали вас



ТРИБУНА ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА

Цена одного предложения
Бывает работаешь над деталью или собираешь узел, ко

торый тебе давно знаком, и вдруг задумаеш ься. Вроде все пу
ти к ее рационализации закрыты. Но это только на первый 
взгляд так кажется. На собственном опыте я убедился, что нет 
такого технологического процесса, который нельзя было бы усо
вершенствовать. Об этом мне и хочется рассказать на примере 
одного предложения.

Я руковожу бригадой слесарей-сборщиков. Собираем пневмо
механические забрасыватели топлива. Этот механизм позволяет ме
ханизировать тяжелый труд машинистов котельных установок. 
Естественно, что потребность на забрасыватели топлива—большая 
и завод с каждым годом увеличивает их выпуск.

Детали для забрасывателя делаются в литейном, кузнечном и 
в нашем цехах. Все они довольно сложные и трудоемкие. Есть в 
забрасывателе такая деталь — предохранительная муфта. Она 
предохраняет механизм забрасывателя во время эксплуатации.

Долго я присматривался к устройству муфты. Уж очень она 
сложна по своему устройству и велика по весу. М уфта состояла 
из цапфы, семи болтов, обоймы, кольца, втулки и штифта. Все 
эти детали подвергались токарной, фрезерной, револьверной об
работке и сверлению. На обработку деталей только в нашем це
хе затрачивалось 4 часа 59 минут, да столько ж е примерно в 
литейном и кузнечном цехах. Муфта в собранном виде весила 
около трех килограммов.

После окончания рабочего дня я стал оставаться в цехе, пы
таясь сделать муфту собственной конструкции. Пришлось не
сколько раз переделывать ее, чтобы она выполняла возложенную  
на нее роль.

Во время очередного контрольного испытания пневмозабра
сывателя я вместо старой муфты поставил свою. При этом при
сутствовали представители отдела главного конструктора. Они 
одобрили новую муфту. Но когда я внес предложение в БРИ З об 
изменении конструкции муфты конструкторы вдруг стали ут
верждать, что муфта будет не надеж на в работе.

НА СНИМКЕ: (слева) предо
хранительная муфта старого об 
разца; (справа) муфта, лредло* 

Бурдыки'ньгм.женная тов.

Возражения конструкторов разбирались у  главного инженера* 
завода. Конструкторам было поручено сделать перерасчет стой
кости предохранительного штифта в новой муфте. Задание было 
выполнено, после чего вместо штифта толщиной в 3 миллиметра 
поставили штифт в 4,5 миллиметра и предохранитель стал рабо
тать безукоризненно.

Мое предложение признано техническим усовершенствованием. 
Оно дало возможность снизить трудоемкость обработки предохра
нительной муфты только в нашем цехе на 2 часа, а вес ее дове
сти до 500 граммов вместо трех килограммов.

Общая экономия составляет 46,873 рубля. Такова цена одного 
предложения. Этот пример говорит о том, что мы, советские ра
ционализаторы, можем смело решать вопросы совершенствова
ния производства, повышения производительности труда.

Инициативу, творческие предложения рационализаторов сле
дует активно поддерживать и быстрее внедрять их в производ
ство. Это принесет большую пользу нашему государству.

А. Бурдыкин,

бригадор слесарей-сборщиков це.ха № 1 завода  
тяжелого машиностроения.

Новая фреза
Новаторы ленинградского 

завода имени Кирова т.т. Кара
сев и Сайич создали новую 
конструкцию высокопроизводи
тельной фрезы.

Отличительной особенностью 
новой концевой фрезы являет
ся уменьшение числа зубьев и 
увеличение угла наклона стру
жечной канавки.

Для сравнения возьмем кон
цевую фрезу диаметром 20 мм. 
У стандартной фрезы такого 
размера пять зубьев, угол на
клона канавки —  20 граду
сов. У новой фрезы три зуба, 
а угол наклона канавки —  
45 градусов.

В чем ценность этих изме
нений?

Уменьшение числа зубъев 
дало возможность получить бо
лее прочный зуб, увеличить 
радиус дна и глубину стру
жечной канавки. Увеличение 
угла наклона канавки обеспе
чивает более спокойные усло
вия резания. Улучшается про
цесс удаления стружки. Соз
даются условия для работы на 
высоких режимах резания.

В технологической лаборато
рии, а затем в производствен
ных условиях завода тяжело
го машиностроения были про
ведены испытания новых фрез 
цри фрезеровании пазов и пло
скостей по стали марки «3». 
Испытания подтвердили боль
шое преимущество этих фрез 
перед стандартными. Ойи про
изводительнее стандартных в 
шесть раз и более стойкие. Ра
бота фрез протекала спокойно 
при легком отделении струж
ки.

Новые фрезы можно изго
товить в инструментальном це
хе машиностроительного заво
да. Для этого необходимо иметь 
универсально-фрезерный ста
нок и угловые фрезы. На за
воде тяжелого машиностроения 
изготовление новых фрез освое
но, а старые стандартные фре
зы сняты с употребления.

. На основании нашего опыта 
мы рекомендуем применение 
новых фрез, это существенный 
резерв роста производительно
сти труда.

А. Усатов,
инженер завода  

тяжелого машиностроения.

Результат перестройки
В обеденном зале столовой № 1 

посетителя приятно радуют чи
стота и порядок. На прилавках и 
мармитах —  свежие разнообраз
ные закуски, бутерброды и ши
рокий ассортимент всевозможных 
кушаний. Столы с гигиеническим 
покрытием. На тарелках, покры
тых салфетками, хлеб, приборы 
со специями.

Сейчас посетители хорошо от
зываются об этой столовой, а не
сколько месяцев назащ она поль
зовалась плохой славой. Было 
здесь неуютно, посетители сиде
ли не только в верхней одежде, 
но и в головных уборах, у кассы 
всегда скапливались очереди, в 
зале царил беспорядок, на столах 
стояла грязная посуда. На обед 
приходилось тратить не менее ча
са да и (качество пищи было низ
кое.

После соответствующего пере
оборудования помещения столовой 
работники решили начать р1або- 
тать по-новом(у.

Прежде всего, перевели столо
вую на самообслуживание. Для 
удобства посетителей, кроме м̂  
ню, которое вывешивается перед 
раздаточной, оборудована витри 
на наличия изготовляемой пищи. 
Это своеобразная выставка блюд 
и закусок.

Ежедневно в продаже имеется 
несколько видов холодных зиуу 
сок, 3— 4 первых, 4— 5 вторых, 
два сладких блюда.

Выбрав по вкусу кушанье, по
сетитель направляется к линии 
раздачи. В начале ее стоит метал
лический столик, на котором по
мещаются столовые приборы, ря
дом стойка с поднос ши. Н<* при
лавке-стойке выставлены закус 
ки, а рядом отпускаются первые 
и вторые горячие блюда. Затем 
стаканы с молоком, компотом, 
рядом стоят два термостата с ко 
фе и чаем, а далее касса.

По мере расходования блют и 
закусок кухня по сигналу разда
чи пополняет ее свежей продук
цией.

ПоБары-бригадиры т.г. Разина, 
Гусева, Осипова серьезное внима
ние уделяют качеству приготов
ления пищи. Меню здесь разнооб
разное. Сейчас, много блюд гото
виться из свежих овощей и фрук- 
тов: салаты, кисели, компоты 
и т. д.

В торговом зале организовал 
буфет, где можно купить свежую 
булочку, пирожки, пирожное, 
кояфеты в широком ассортименте, 
минеральные и фруктовые воды.

Стсловая отпускает обеды ла 
дом со скидкой 10 процентов. 
Кроме того, столовая ежедневна 
доставляет горячую пищу на 
швейную фабрику.

Перестройка работы столовой 
позволила не только улучшить 
обслуживание населения, но л 
значительно повысить показатели 
хозяйственной деятельности пред
приятия. Увеличился выпуск 
блюд. Удельный вес собственной 
продукции достиг 45 проценте,« 
к обороту. Предприятие обслужи
вает теперь намного больше посе
тителей. В среднем в день в сто
ловой обедают до 400 человек.

Большие успехи имеет в своей 
р.гботе столовая после перестрой 
ки, но сделано еще далеко нэ в^е- 
До сих пор случается, что ог по
сетителей, хотя и гораздо режл, 
не поступают жалобы на нззя;!- 
мательное отношение со стороны 
обслуживающего персонала, 
невкусно приготовленную' пищу, 
и на беспорядок в зале, особенно 
в так называемые часы «пик», 
когда скапливается большое ко
личество посетителей. Эти жало
бы работники воспринимают са
мокритично и сгоемятся как мож
но быстрее устранить причины 
йх возникновения. У коллектива 
столовой есть все возможности 
,ия того, чтобы завоевать славу 
одной из лучших р городе.

Л. Миронова.

Удобный способ хранения сбережений
В 1943 году некоторые работ

ники третьей дистанции сигнали
зации и связи застраховались у 
агента инспекции Госстраха. Те
перь, по истечении срока стра
хования, им полностью выплаче
ны страховые взносы.

Электромеханик Ф. Полянской, 
например, получил 2100 руб., 
тов. А. Никифоров —  5.250 руб.,

телефонистка К, М. Ульянова —• 
3150 руб.

Многие из них снова решили 
застраховаться и советуют это 
сделать тем, кто еще не застрахо
ван. Ведь страхование дает воз
можность обеспечить себя и сво
их близких на случай смерти или 
утраты трудоспособности, а так
же скопить приличную сумму 
денег.

«дышловики». А ведь у них двое 
только-что из учеников переве
дены. Вот с кого пример брать 
•надо!

Бывшие ученики Виктор Горш
ков и Николай Буранов очень до
вольны похвалой бригадира. Они, 
конечно, постараются работать 
еще лучше. Зато отстающим то
варищам бывает неудобно. Но и 
они наверстают «упущенное.

Иметь переходной запас дета
лей —  неписанный закон брига
ды. В этом немалая заслуга Ти
мофеева.

Не любит Михаил Александро
вич вялых, безынициативных ра
ботников и тех, кто пасует пе
ред трудностями.

—  Разве это трудности, —  го
ворит он растерявшемуся товари
щу. —  Вот, когда было трудно 
по-настоящему.. Помню...

А вспомнить Тимофееву есть 
что —  и хорошее и плохое, за 
его плечами большой путь.* * *

В двенадцать лет Миша Тимо- 
сW  потомственного проле- 

т^дя^ 'щ д^ёр-лекальщ ж а впер- 
вые встал ik слесарному верстаку. 
В три часа утра подымал его с 
постели усталого, невыспавшегося 
гудок суконной фабрики. Начи
нался рабочий день с беготней и

окриками мастера. Не будь горя
чей мальчишеской любознательно
сти да страстного желания ско
рее встать на ноги, сделаться на
стоящим мастером —  можно было 
бы годы провести на фабрике и 
ничему не научиться. А Михаил 
научился, стал настоящим слеса
рем. Конечно, много помог отец—  
человек с «золотыми» руками.

На суконных фабриках царской 
России ткачи работали до изне
можения. Гнул спину на фабри
канта и Миша Тимофеев.

В годы гражданской войны он 
вместе о отцом и братом сражался 
в рядах Красной Армии, отстаи
вал свободу и независимость мо
лодой Советской республики. Он 
участвовал в освобождении Сыз
рани от белочехов.

С тех пор его жизнь накрепко 
связана с нашим городом. В ок
тябре 1922 года Михаил Тимофе
евич поступил слесарем в депо 
станции Сызрань 2-я Московско- 
Казанской железной дороги. В 
трудные годы разрухи возвратил
ся к трудовой деятельности 
молодой рабочий. В нелегких ус
ловиях пришлось ему учиться, 
накапливать опыт...

Михаил Александрович вспоми
нает «Что у нас тогда было? 
Полтора станка, тиски, да зуби
ло... А работать приходилось м*яо- 
го, не считаясь ни с чем. Уста
нешь, здесь же у верстака пере
спишь три— четыре часа и сно^а 
за работу. А ведь никто не за
ставлял. Сами понимали, что 
стране это необходимо, что нуж
но быстрее восстановить разру
шенное войной хозяйство. Ра
ботали с огоньком, задорно».

В 1929 году Михаил Алек
сандрович вступил в ряды Ком
мунистической партии. Это собы
тие никогда не забудется. В тот 
день Тимофеев окончательно убе
дился в правильности избранного 
им пути, получил новые силы 
для работы и жизни.

Если кто попросит М. А. Ти
мофеева рассказать о своей жиз
ни, он ответит: «Жил, как и все, 
работал...».

Но зато товарищи по работе 
могут рассказать, как в самое 
трудное для производства время, 
скромный слесарь - коммунист 
справлялся с любым заданием. 
Сотни учеников Тимофеева, из ко
торых он сделал квалифицирован
ных слесарей, выдал им гьутевку 
в жизнь, никогда не забудут его

кропотливого труда, добрых со
ветов и строгих взысканий. Кру
пинки богатейшего опыта, пере
данного Михаилом Александрови
чем, помогли молодым рабочим 
стать настоящими мастерами.

Вот что скрывается за скупы
ми словами «жил и работал», вот 
за что грудь Михаила Александ
ровича Тимофеева украшают ор
ден Ленина и медали.

* * *
Просторны, светлы цехи паро

возного депо, но все-таки в сте
нах их локомотивы кажутся боль
ше, массивнее, чем на просторе 
железнодорожного полотна. Мер
но, ритмично гудят станки. Обыч
ный, будничный день.

Бригадира слесарей трудно за
стать в застекленной будже- 
конторке. Он всегда среди коллек
тива, там, где сейчас нужна его 
помощь, где решается судьба (дг- 
ла. Часто можно услышать: 
«Михаил Александрович...» Ти
мофеев спешит на голос. В свои 
пятьдесят восемь лет он выгля
дит очень моложаво. Очевид
но это от стройной, подтянутой 
фигуры, жизнерадостного, беспо.

койного характера. Хотя Михаил 
Александрович порой и жалуется: 
«старею» —  этому просто не 
хочется верить. Такие старые, 
мастеровые, отдавшие всю свой 
жизнь производству, любимой 
профессии, очевидно, владею! 
секретом вечной молодости. А 
может быть тут и секрета нет —  
просто труд молодит.

Недавно срещи слесарей депо 
появился еще один Тимофеев. Это 
сын Михаила Александровича 
Юрий. Он решил идти по пути 
отца, и каждый скажет —  путь 
этот правильный. Пока младший 
Тимофеев только ученик слесаря, 
но мастерство придет —  ведь его 
путь к профессии (куда шире и 
свободней, чем был (у отца, (когда 
он начинал. Заслуги рабочего-ма- 
стера по достоинству оценены об
щественностью. Фамилия Михаила 
Александровича Тимофеева, брига* 
дира слесарей паровозного депо 
Сызрань 1-я занесена на город
скую Доску почета.

А. Луговой.
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Кинофестиваль стран Азии и / Африки открыт
ТАШКЕНТ, 20 августа. (ТАСС). 

Сегодня в столице Узбекистана в 
торжественной обстановке открыл
ся кинофестиваль стран Азии и 
Африки.

В международном смотре до
стижений киноискусства участ
вуют Бирма, Демокпатическая 
Республика Вьетнам, Республика 
Индия. Индонезия, Китайская Н а
родная Республика, Корейская 
Наоодно-Демократическая Р ес
публика, Монгольская Народная 
Республика, Объединенная Араб
ская Республика, Пакистан, Цей
лон, Япония. Советская кинема
тография представлена произведе
ниями Грузии, Азербайджана, Ар
мении, Казахстана, Киргизии, 
Таджикистана, Туркмении и У збе
кистана.

По узбекскому национальному 
обычаю участников фестиваля 
приветствовали старейшие жители

Ташкента. Они пожелали им успе
хов в творчестве во имя мира и 
дружбы народов.

Вечером в присутствии многих 
тысяч жителей столицы Узбеки
стана на площади имени Ленина 
был заж ж ен факел й поднят флаг 
фестиваля. В воздух взвились ты
сячи разноцветных шаров, сотни 
голубей.

В летнем кинотеатре «Искра» 
состоялось официальное открытие 
фестиваля.

Торжество открыл председатель  
оргкомитета по проведению фе
стиваля, первый заместитель 
председателя Совета Министров 
Узбекистана Р. Г. Г у л з м о в . Ми
нистр культуры СССР Н. А. Ми
хайлов передал участникам фе
стиваля привет от деятелей куль
туры СССР и выразил надеж ду, 
что открывающийся фестиваль бу
дет способствовать дальнейшему

укреплению дружбы и взаимопо
нимания м еж ду всеми народами 
двух континентов.

От имени киноработников Со
ветского Союза выступил киноре
жиссер И. Пырьев.

С речами выступили: от имени 
делегации стран Азии глава дел е
гации Индонезии г-н Харьото, от 
имени делегации стран Африки 
— глава делегации Объединенной 
Арабской Республики г-н Хусейн 
Сидки.

Бурными аплодисментами соб
равшиеся приветствовали почетно
го гостя фестиваля Поля Робсона, 
который произнес краткую речь 
и исполнил несколько песен.

Объявляется порядок фестива
ля. Он будет проходить 15 дней. 
Демонстрацию фильмов решено 
проводить в порядке алфавита 
стран — участниц фестиваля.

Закончился Международный астрономический съезд
20 августа в Москве закончился 

X Международный астрономиче
ский съезд. Заключительное засе
дание было посвящено ряду орга
низационных вопросов, в частно
сти; избрание исполнительного ко
митета международного астроно
мического союза.

Президентом Союза избран вы
дающийся голландский ученый ди
ректор Лейденской обсерватории 
Я. Оорт. Избрано также 4 новых 
вице-президента.

•Генеральным секретарем Союза 
избран Д . Сэдлер (Англия).

Новый президент профессор 
Я. Оорт отметил в своей краткой 
речи дружеский характер и науч
ную ценность прошедших дискус
сий на съезде в Москве и призвал 
к дальнейшему расширению сот
рудничества меж ду астрономами 
всего мира.

Выступивший от имени амери
канской делегации профессор 
Л. Гольдберг предложил провести 
очередной XI астрономический 
съезд в Соединенных Штатах и 
зачитал приглашение от академии

наук США. Оно было принято. 
Следующий Международный аст
рономический съезд состоится в 
США в 1961 году.

С речью от имени иностранных 
участников съезда выступил про
фессор П. Ван Д е Камп (СШ А). 
О.н выразил благодарность Совет
скому правительству, всем .орга
низациям и отдельным ученым 
СССР за успешное проведение в 
Москве X М еждународного астро
номического съезда.

(ТАСС).

Пресс-конференция президента Эйзенхауэра
ВАШ ИНГТОН, 21 августа. 

(Корр. ТАСС В. Парамонов).
Вчера состоялась очередная 
Пресс - конференция президента 
США Эйзенхауэра. Отвечая ка 
вопросы, касающиеся хода чрез
вычайной специальной сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН, пре
зидент дал понять, что США по- 
прежнему не намерены выводить 
свои войска из Ливана до тех 
пор, пока ООН не примет мер, 
обеспечивающих «стабильность» 
положения в Ливане. Когда его 
спросили, будет ли для правитель
ства США приемлемой резолюция 
Генеральной Ассамблеи, преду
сматривающая «скорейший» вывод 
американских войск из Ливана, 
президент отказался ответить на 
этот вопрос. Он сослался на то, 
что США готовы вывести войска 
либо по просьбе «законного» ли
ванского правительства, либо по
сле того, как ООН обеспечит ус
тойчивое положение в этой стра
не. Как видно из ответов прези
дента на дальнейшие вопросы, 
правительство США по-прежнему 
пытается навязать Генеральной 
Ассамблее решение о создании 
так называемых полицейских сил 
ООН в качестве меры, обеспечи
вающей «стабильность» положения 
на Ближнем Востоке. Президента

спросили, намерена ли американ
ская делегация настаивать на 
создании таких сил в качестве 
«неотложной» меры, несмотря на 
то, что это предложение США 
«имеет мало шансов» на успех 
на чрезвычайной сессии. Прези
дент Эйзенхауэр фактически при
знал, что непопулярность этого 
предложения среди многих дел е
гаций на сессии заставила США 
маневрировать и сделала беспоч
венными ссылки американской де
легации на «неотложность» этой 
меры. Однако он назвал «хоро
шей» идеей планы создания поли
цейских сил ООН для Ближнего 
Востока и выразил надеж ду на 
то, что Ассамблея, возможно, 
сделает что-либо в этом направ
лении.

Отвечая на другие вопросы, 
президент прямо заявил, что 
вопрос о выводе американских 
войск из Ливана зависит от 
«дальнейшего развития событий».

Эйзенхауэр отрицал, что меж* 
ду США и Англией имеется со
глашение, по которому, как об 
этом сообщалось в американской 
прессе, США обязались не выво
дить свои войска из Ливана до 
тех пор, пока Англия не будет «в 
состоянии» уйти из Иордании.

Президент положительно ото
звался о происходящих в Женеве 
переговорах технических экспер
тов по вопросу о способах обна
ружения ядерных взрывов. О дна
ко, он сказал* что переговоры в 
Ж еневе не могут рассматривать
ся как «достаточный» подготови
тельный шаг к проведению сове
щания в верхах.

Эйзенхауэр назвал переговоры 
в Ж еневе шагом, который может 
повести к дальнейшим «конструк
тивным» мерам по обеспечению  
возможного «продуктивного» сове
щания, в верхах.

Эйзенхауэра попросили проком
ментировать сделанные им самим, 
а также Даллесом заявления о 
том, что миру будет угрожать  
опасность «большой войны» в том 
случае, если не будет приостанов
лена так называемая - «косвенная 
агрессия». Президент отрицал, что 
Даллес и он говорили о том, что 
распространение «косведной агрес
сии» обязательно 1Щ 1ведет к 
«большой» войне. Однако прези
дент тут ж е заявил, что это мо
жет привести к «серьезным по
следствиям». .Он явно стремился 
оправдать агрессивные действия 
США ссылками на «косвенную 
агрессию».

ЗАЯВЛ ЕНИ Е ПРЕДСТАВИ ТЕЛЕЙ  ПОЛИТИЧЕСКИХ ПАРТИИ  
И ОРГАНИЗАЦИЙ Л ИВАНА

БЕЙРУТ, 20 августа. (ТАСС). 
Как сообщает газета «Телеграф», 
конференция представителей раз
личных политических партий и 
организаций Ливана опубликовала 
заявление, в котором подвергла 
резкой критике «программу», из
ложенную в выступлении прези
дента США Эйзенхауэра на чрез
вычайной сессии Генеральной Ас
самблеи ООН.

Под предлогом «заботы о неза
висимости Ливана», говорится в 
заявлении, США . высадили свои 
вооруженные силы в Ливане. Их 
цель — подавление национально- 
освободительного движения и за 
щита интересов американских 
нефтяных монополий на Арабском 
Востоке.

Высадка американских войск 
в Ливане, подчеркивается в заяв

лении, является «открытой и не
оправданной агрессией». Шесть 
пунктов, которые предложил в 
своей «программе» Эйзенхауэр, 
на деле означают борьбу с араб
ским освободительным движ е
нием, закрепление империалисти
ческих позиций в этом районе, 
эксплуатацию природных богатств 
арабских стран.

В заявлении содержится требо
вание о немедленном выводе аме
риканских войск из Ливана, об 
отказе США и их союзников от 
вмешательства во внутренние де
ла арабских стран, о предостав
лении арабским народам права 
на самоопределение.

Заявление подписали председа
тель конференции Хусейн Уэйни 
и секретарь Хабиб Рбейз.

ПОДГОТОВКА К РЕФ ЕРЕНДУМ У ВО ФРАНЦИИ

ПАРИЖ , 20 августа. (ТАСС). 
Сегодня начался новый этап в 
подготовке к референдуму по во
просу о новой конституции, кото
рый состоится 28 сентября. Пра
вительство закончило сегодня рас

смотрение поправок, внесенных в 
предварительный проект конститу
ции консультативным конститу
ционным комитетом. Проект дол
жен быть еще рассмотрен госу
дарственным советом.

АНГЛИЙСКИЕ ГАЗЕТЫ 
0 ВЫХОДЕ АНГЛИЙСКИХ 

ТРАУЛЕРОВ В ИСЛАНДСКИЕ 
ВОДЫ

Газеты сообщают, что фло
тилии английских рыболовных 
траулеров вышли в направ
лении Исландии. В сообщени
ях указывается, что флотилии 
намерены нарушить установленную  
недавно Исландией 12-мильную 
прибрежную зону, рыболовства и 
что их будут поддерживать кораб
ли английского военно-морского 
флота.

Газета «Таймс», в этой связи 
пишет; «полагают, что если не все, 
то некоторые английские суда пе
ресекут границу, установленную  
исландскими властями, и если они 
пересекут ее, то их будет защ и
щать английский военно-морской 
флот».

Как уж е сообщалось, исландское 
правительство официально уведо
мило все иностранные государства 
о том, что ширина прибрежной по
лосы ее территориальных вод со
ставляет 12 миль. Это решение, 
находящееся в полном соответст
вии с нормами международного  
права, оспаривается Англией и 
рядом других западных держав.

(ТАСС).

Н овы е ф ильм ы
о МОЛОДЕЖИ

В последнее время киностудии нашей страны выпустили 
новые фильмы, посвященные показу роли молодежи в строительст
ве государства нового типа, рассказывающие о досуге молодых 
людей, их мыслях, чувствах и стремлениях.

С интересом просмотрит зритель картину Ашхабадской сту
дии художественных фильмов «Особое поручение».

...Незабываемые дни гражданской войны. Москва приходит 
на помощь далекому Закаспийскому фронту. Мелькают теплушки 
с бойцами, платформы с пулеметами. У окна стоит красноармеец 
Алты Мергенов. Молодой человек прошел трудный . жизненный 
путь. Сын батраке, он в 1916 году был мобилизован в армию*и на
правлен в тыловые части, затем —  в «дикую дивизию». Забы
тый, малограмотный крестьянин не понимал за кого он воюет, за 
что и во имя чего проливал кровь невинных людей. За особые за
слуги его переводят из нижних чинов, в офицеры. Мергенова ра
нили. Он опять направлен в тыл.

Грянула революция. Алты стал ближе присматриваться к 
жизни, многое передумал. И вот мы видим его в рядах Красной 
Армии. По заданию Советского командования Закаспийского фронта 
он проникает в штаб крупного контрреволюционного соединения, 
которым командуют бывший его командир полковник Савицкий и 
англичанин Джексон, присланный сюда Антантой в качестве со
ветника.

Оказавшись вместе с белыми частями в родном городе, Алты 
связывается с подпольной большевистской организацией- и передает 
ей целый ряд важнейших стратегических сведений. Эти сведения 
помогли частям Красной Армии одержать решающую победу над 
врагом. В кинофильме показаны великая дружба руескрго и иурк- 

межж’ого народов, закалившихся в борьбе против общего врага.
Ради чего человек живет на свете? Такие проблемы встают 

перед героями фильма «Дело, которому ты служишь».-
Место в жизни! Как трудно его найти. Правильнее всего 

чаа этот вопрос отвечает сама жизнь. Именно так и определилась 
судьба главного героя картины Володи Устименко, который выби
рает профессию врача и находит свое счастье в служении людям-

0 силе любви, о том, что нужно делать, чтобы быть всегда 
уважаемым человеком в коллективе, рассказывает новый фильм 
студии «Арменфильм», —  «Песня первой любви».

Имя эстрадного певца Арсена Варунца пользуется широкой 
известностью. Его с восторгом слушали во всех городах и селе
ниях, где он выступал с концертами. Успех вскружил Арсену 
голову, он зазнался. Трудными дорогами, подчас наперекор себе, 
пришлось идти Арсену, чтобы вернуть любовь жены Рузанны 
и вновь завоевать признание людей.

Киностудия «Мосфильм» выпустила интересную картину 
«Девушка с гитарой».

Таня Федосова, продавщица граммофонных пластинок, мечта
ла стать драматической актрисой. Однако на конкурсе чтецов 
Таню постигла неудача...

Наступило фестивальное празшичное лето 1957 года. Ра
ботники музыкального магазина организовали свой самодеятель
ный ансамбль. Солисткой его стала Таня Федосова. Ей поручили 
вести концерт, в котором принимала участие молодежь разных 
стран мира. Так осуществилась мечта девушки стать артисткой.

Эти фильмы в ближайшее время появятся на экранах нашего 
города. А. Чумам.

И ЗВЕЩ ЕНИ Е

25 августа, в 19 часов местного 
времени, в зале горкома КПСС  
состоится публичная лекция о 
международном положении СССР.

Лектор тов. Коробко Я. Л. 

Редактор А. Г. БЕКАСОВ.

Детская музыкальная школа проводит прием учащихся на 
1958— 1959 учебный год, в основную школу (Советская, 49) пО 

классу домбры принимаются дети в возрасте с 8 до 12 лет.
В филиал школы № 1 (поселок нефтеперерабатывающего за 

вода) по классу фортепиано принимаются дети в возрасте с 8 
до 9 лет и по классу скрипки — с 8 до 10 лет.

В филиал № 2 (Кашпиррудиик) по классу фортепиано прини
маются дети в возрасте с 8 до 9 лет и по классу баяна — с 8 
до 12 лет.

Прием заявлений производится с 10 до 16 часов ежедневно, 
кроме выходных дней, в здании основной школы (Советская, 49).

К заявлению прилагаются следующие документы: копия сви
детельства о рождении, заверенная нотариусом; табель успе
ваемости по общеобразовательной школе; справка о здоровье; 
справка с места работы родителей о получаемой зарплате.

£ 26 августа, в помещении' летнего театра состоится августов- < 
I ское совещание учителей.
г Повестка дня: «Итоги работы школ по осуществлению трудово-! 
I го воспитания учащихся в 1957— 58 учебном году и задачи на 
 ̂11958— 59 учебный год».

НА ЭКРАН АХ ГО РО ДА
« Х у д о ж ест в е н н ы й »

«•И С Т О Р И Я  О И Н О Г О  
Р Е П О Р Т А Ж А »

Н ачал сеансов: 9, 10-40, 12-20, 2, 
3-40, 5-20, 7, 8-40, 10-10.

«Зв езда»
« Д Е Л О  Е Щ Е  Н Е  З А К О Н Ч Е Н О » 
Н ачало сеансов: 9-30, 11-20, 1-10,

3, 4-50, 6-40, 8-30. 10.

« Р о д и н а »
На сеансе в 3 часа 

«гП Л Е Н Н И К И  Б А Р С О В О Г О  
« У Щ Е Л Ь Я »

Н а сеансах: о, 7, 9 

« Д А И  Р У К У , Ж И З Н Ь  М О Я »  ^

Городской отдел «Союзпеча
ти» доводит до сведения всех 
организаций города, что с 22 
августа открывается прием з а 
явок по бюджетной подписке 
на газеты и журналы на 1959 

V год.

Л и д и н а  Анна И вановна, прож иваю 
щая в г. Сызрани. Н овостроящ аяся. 6, 
кв. 2. в озбуж д ает  дело о расторжении  
брака с Лидиным Виктором А ндрееви
чем, проживаю щ им в г. Казани. Ленин
ский район, Д екабристов. 156, кв. 16.

Д ел о  подлеж ит рассмотрению  б на
родном суде Ленинского района гор. 
Казани.
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